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综合 03LUOHE 漯河

撤销107国道王店收费站得到省相关部门支持

王店收费站有望停止收费

志愿者李娟：

哪儿有公益活动
哪儿就有她的身影

本报讯（记者 郝河庆）“网爆
漯河王店收费站将取消收费！以后
临颍到漯河畅通无阻！”昨日，一
名漯河网友发布的消息，在微信圈
和网络平台引起广大网友、市民的
关注。

昨日，记者从王店收费站了解
到，该消息属实，市政府目前正在
紧锣密鼓地推进王店收费站撤站工
作。

收费站已设立22年

1992 年，为解决 107 国道与京
广铁路长期拥堵的状况，按照国
家有关政策，省政府出台了统贷
统还政策，1993 年 6 月，我市利
用省统贷资金开工建设了 107 国
道王店上跨公铁立交桥。1994 年
10 月 经 河 南 省 交 通 厅 豫 交
（1994） 315 号、财政厅 （94） 豫
财综字第 46 号、物价局豫价费字
（1994） 0183 号文批准，设立王店
收费站开征车辆通行费。王店收
费站成为政府还贷性收费站。

1996 年，王店收费站作为招
商引资重点项目，由市政府与香
港中国基础建设投资有限公司协
商，以 1.2 亿的资金将王店收费站
收 费 经 营 权 转 让 给 香 港 中 基 公
司。1996 年 10 月 16 日双方签订协
议，经省政府同意，省有关部门
批准，王店收费站由政府还贷性

收费站变为经营性收费站，经营
期限为 25 年，自 1996 年 10 月 16
日起至 2021 年 10 月 15 日止，收费
标准按照省政府批准的统一标准
执行。

收费站一直饱受诟病

据了解，在2009年，河南省一
次性撤销了158个政府还贷二级公
路收费站；2012 年撤销 6 个收费
站；2013 年撤销 4 个收费站。然
而，截止到2013年，全省还有5个
普通干线经营性公路收费站，其中
包括王店收费站。

省、市发改委批准的《收费许可
证》写明：“王店收费站为豫港合作
企业，属省人民政府批准的经营性收
费站。收费站严格按照国家法律法规
经营，严格执行省发改委、省财政
厅、省交通厅颁布的有关通知要求，
依法征收通行费，经营期限至2021
年10月。”

“国家早已经取消二级公路收
费站了，王店收费站怎么恢复收费
了？”“王店收费站究竟收费到何
时？此项收费究竟合不合理？”从
2013 年 10 月 10 日起至今，关于王
店收费站的存在一直饱受广大市民
和网友诟病。也正是在这种情况
下，市政府向省政府提交了《关于
撤销 G107 国道漯河王店收费站的
请示》。

撤销后将回归公益

“依据《中华人民共和国公路
法》《收费公路管理条例》《收费公
路权益转让办法》相关规定，拟同
意漯河市人民政府出资回购G107国
道漯河王店收费站的独立桥梁收费
经营权，回归公益。”据了解，6月
24日，省交通运输厅、省发展和改
革委员会、省财政厅向省政府提交
了《关于对撤销G107国道漯河王店
收费站相关意见的报告》。报告建议
漯河市人民政府严格依法办理回购
事项，并按照有关规定拆除收费设
施，回购后负责对桥梁进行日常检
查、检测、维护，确保道路畅通。

“随着漯河临颍城市、交通一
体化的加快，需要一条快捷、通畅
的通道！”“希望有关部门针对王店
收费站存在的情况，出台解决市民
现实问题的方案，让临颍和漯河紧
密连接在一起，这些都是市民所期
待的。”昨日，我市一些网络媒体
把这则消息扩散后，引起很多网友
的关注。记者从王店收费站了解
到，目前我市关于王店收费站撤站
工作正在推进之中。昨日下午，市
政府召集市发改委、财政局、人社
局、公路局等部门，召开专题会
议，研究王店收费站撤站进展工
作。关于此事的进展，本报将继续
关注。

□文/图 见习记者 刘彩霞

从四年前第一次参加爱心活动
至今，她已坚持了四年。四年来，
李娟经常看望社会福利院的孩子、
慰问孤寡老人、参加各种社会爱心
活动。可以说，只要有慈善爱心活
动，就总能看到她的身影。

孩子们心中的妈妈

6月22日上午9点，收拾好家
务的李娟，带上早已准备好的慰
问品，开车前往市儿童福利院看
望孩子们。

“娟妈妈，你来了！我去教
室把大家都喊过来。”正坐在宿舍
看电视的小女孩，看到李娟提着
东西走进屋内，高兴地跑进教室
去喊其他小伙伴。不一会儿，一
个留着齐耳短发、穿着白色公主
裙的小姑娘和其他孩子一起走进
宿舍。看到李娟，党少茹亲昵地
拉着她的手去看她们干净整齐的
房间和床铺。

每一次去福利院，李娟都会在
蛋糕房给孩子们定做一个蛋糕。这
次除了蛋糕，李娟还给党少茹和党
秋华带去她们想要的鞋子和衣服。

“前两天在和少茹交谈中，秋华她俩
说想要一件衣服和一双鞋子。我担
心爱心人士捐赠的衣服她俩穿不
上，就去商场给她们买了新的鞋子
和衣服。”李娟对记者说。

由于党少茹的双脚有缺陷，担
心购买的鞋少茹穿着不合适，李娟
之前除了记下鞋码，还亲自用手大
致测量了一下鞋长。在李娟给少茹
试穿新鞋时，发现鞋子还是有些偏
大。看到李娟因为鞋子不合脚脸上
露出遗憾的表情，懂事的党少茹反
而安慰李娟，可能其他小朋友更合
适这双鞋。看到懂事的少茹在安慰
自己，李娟答应她下次一定带来一
双合适的鞋。

切蛋糕前，李娟和孩子们一
起唱生日歌，并谨慎地向保育员
询问最近有哪个孩子不能吃水
果，防止孩子身体出现不适。看
着每个孩子都开心地吃着蛋糕，
李娟的脸上一直挂着慈母般的笑
容。在孩子们的心里，李娟就像
妈妈一样和她们玩耍、给她们怀

抱，满足他们的需要。“我最喜欢
娟妈妈了，她每次来都给我们带
蛋糕和零食。每次娟妈妈要走我
都非常舍不得她，希望她能再多
待一会儿。”党秋华难过地说。

朋友眼中善良的人

谈起最开始做公益的初衷，
李娟表示也是受其他爱心人士的
影响。当 2012 年第一次跟着爱心
组织来到市福利院，她就被这些
孩子渴望关心、关怀的眼神所吸
引。虽然活动时间很短暂，却让
李娟心中坚定了做公益的想法。
去福利院的次数渐渐增多，孩子
们都抢着让李娟抱，并亲切地称
她为“娟妈妈”。也正因为孩子们
对她的信任和依赖，让李娟越发
觉得要一直坚持下去。

在公益的路上，有不少当初和
李娟一样满腔热情的爱心人士，随
着时间的推移，不少人渐渐失去了
动力和激情而退出。但是李娟却发
挥自己充沛的精力加入一个又一个
公益组织的队伍，用自己的热情感
染着周围每一个人。

经常跟随李娟参加公益活动
的赵宝红，说起李娟最大的特点
就是善良。特别是每次“暖冬行
动”到乡下去帮助贫困户，李娟
一路上都是红着眼眶。“看到一些
贫困家庭的生活环境，我都非常
难过。可能我们的帮助只能解决
他们的燃眉之急，但是只要能帮
助到他们，我们的付出就没有白
费。”李娟感慨地说。

已经从工作岗位上退休的李
娟，如今是公益顺风车 63 团团
长、情暖沙澧爱心公益联盟管理
员、今夜情怀爱心团队和星火志
愿团成员等。在这些众多公益组
织的活动中，都能看到李娟活跃
的身影。在她的心中，爱心会一
直传递，公益活动永远没有尽头。
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6 月 27 日，专业
技术工人正在我市集
中供热一期采暖高温
水网工程施工现场焊
接热力管道。集中供
热一期采暖高温水网
工 程 是 我 市 重 点 工
程，建成后可供居民
集中采暖。据了解，
该工程起于华电漯河
发 电 有 限 公 司 北 围
墙，止于中山路与淞
江路交叉口。

本报记者 王艳彬 摄

6 月 27 日上午，
河南省第二戒毒所点
亮“微心愿”志愿服
务活动在西城区阴阳
赵镇中心小学举行。
戒毒所的工作人员为
孩子们送去了书包、
课外书、足球等物
品。

见习记者 杨 淇 摄

李娟喂福利院的孩子吃蛋糕李娟喂福利院的孩子吃蛋糕。。


